
4. Ordentliche Generalversammlung vom 29.April 2016

Die Generalversammlung

Ort: pfadijugendhuus Ballwil

Zeit: 19.30h

Entschuldigt: Bucher Jantine, Buchmann Mirjam, Budmiger Ursi und Guido, Büeler Franziska, Burkard 
Annemarie, Emmenegger Luzia, Emmenegger Thomas, Galliker Roger, Galliker Samuel, Haas Robert, 
Hauser Cornelia und Kurt, Honauer Ruth, Jenni Claudia und Othmar, Kiener-Knüsel Gertrud und Andi, 
Lang Ursula und Bruno, Leuthard Martha und Kurt, Lorenz Christian Mangold Carmela und Gregor, Müller 
Sonja, Odermatt Thomas, Olschewski Guido, Quartenoud Stephan, Richli Marianne und Franz, Saner 
Guido, Steiner Regula, Ulrich Esther und Reto, Winiger Silvia, Joel und Othmar, Wüest Eliane und Urs

Traktanden
              
1    Begrüssung: Alle Anwesenden werden zur 4. ordentlichen GV begrüsst. Es ist die 2. GV 
im neuen pjh. Seit fast 1 ½ Jahre ist das pjh nun in Benutzung. Über die erste Benutzungszeit 
werden wir im kommenden hören.
Spezielle Begrüssung Hanspeter Brügger als Hausverwaltung, Benno Büeler von der 
politischen Gemeinde und Andi Kiener von der Kirchgemeinde.
Speziell wird Rahel Schwegler entschuldigt. Sie ist als Mitglied vom Vorstand momentan im 
Ausland.

2    Bestellung Büro    
Stimmenzähler werden ernannt: Rita Barmet und Marco Köpfli
alle Anwesenden sind Vereinsmitglieder.
Total Anwesende: 39
absolutes Mehr: 20

3    Protokoll der letzten GV
Das Protokoll 2015 konnte auf der Homepage pjh gelesen werden. Es werden keine Fragen 
gestellt oder Einwände gebracht.
Abstimmung: das Protokoll wird einstimmig angenommen.

4    Jahresbericht 2015
Beat Muff erläutert die wichtigsten Ereignisse im vergangenen Jahr:

• Im Vorstand fanden vier Sitzungen statt, was eine deutliche Abnahme der Anzahl 
Sitzungen ist.

• Übergang in die Nutzung vom pfadijugendhuus: Allgemein startete die Nutzung gut. Im 
Sommer/Herbst 15 wurde das pjh paarmal von einem „Nachtclub“ aufgesucht, der 
jeweils draussen eine Unordnung in Form von Littering hinterliess. (Massnahme: 
Personen wurden aufgesucht und jeweils zum Aufräumen aufgeboten)  

• Start der Hausverwaltung mit Hanspeter Brügger. 
• Am 6. Februar 2015 fand das Helferessen als kleines Abschlussritual statt.
• Kleinste bauliche Anpassungen wurden vorgenommen.
• Onlinetool für Reservationen wurde auf der Homepage aufgeschaltet. Martin Gasser 

wird an dieser Stelle herzlich für seine Arbeit verdankt.
• Anpassung Homepage ebenfalls durch Martin Gasser gemacht. Danke!
• Im April 16 fand die 1. Jahresreinigung durch die Pfadi und JVB mit Hanspeter Brügger 

statt.



5    Rechnung 2015               
Kurt stellt die Jahresrechnung vor (siehe separates Dokument)
Revisorenbericht: Martin Elmiger und Alberto Ferrara haben die Rechnung geprüft. Martin 
Elmiger liest den Revisorenbericht vor. Die Rechnung wird von den Revisoren zur 
Genehmigung empfohlen.
Abstimmung über Jahresrechnung: einstimmig angenommen

7    Budget 2016
Kurt stellt das Budget 2016 vor (siehe separates Dokument)
Abstimmung über Budget 2016: einstimmig angenommen

6    Mitgliedschaft: 
Der Verein zählt momentan total 229 Mitglieder. Der Mitgliederstand konnte im vergangen Jahr
stabil behalten werden. Neue PfadileiterInnen und neue JVB-Mitglieder sollen dem Verein pjh 
beitreten. Miriam Marti wendet ein, dass neue Pfadieltern als Mitglieder geworben werden 
sollen. Der Vorstand wird am Familienabend im Herbst 2016 Werbung dafür machen. 
Ebenfalls soll in der Jahresinfo für die Pfadieltern darauf aufmerksam gemacht werden. 
Neuzuzügerabend, der alle 2 Jahre stattfindet ist ebenfalls eine Plattform für Werbung.

Über die Mitgliederbeiträge muss jedes Jahr neu abgestimmt werden:
Einzelperson: 50.-
Ehepaare: 80.-
juristische Personen: 80.-
Studenten und Lernende: 25.-
aktive PfadileiterInnen und Vorstandsmitglieder JVB: 5.-
Abstimmung über Mitgliederbeiträge: einstimmig angenommen

8    Wahlen 
a) Wahl der Rechnungsrevisoren: Alberto Ferrara und Martin Elmiger
Die beiden werden einstimmig angenommen. Sie werden mit einem kleinen Präsentli bedankt.

b) Verabschiedung aus dem Vorstand: Priska Emmenegger

c) Wahl eines neuen Vorstandmitgliedes: Pascal Laborgne / Carino
Pascal Laborgne ist Pfadileiter und Mitglied im JVB. Er wird als Vertreter der Pfadi und als 
Aktuar im Vorstand pjh zur Wahl gestellt. 
Pascal wird nach einem kleinen Interview einstimmig gewählt.

d) Bestätigungswahl Vorstandsmitglieder: Urs Köpfli, Rahel Schwegler, Kurt Süess
einstimmige Bestätigungswahl

e) Bestätigungswahl Präsidium: Beat Muff
einstimmige Bestätigungswahl

9    Anträge der Mitglieder
Es sind keine Anträge eingetroffen. 

10 Informationen zur Nutzung des pfadijugendhuus
Hanspeter Brügger informiert über das vergangene Jahr als Hausverwalter. Das pjh konnte 
einige Male intern und extern vermietet werden. 
Hanspeter erläutert, was im vergangen Jahr gut, heikel und schwierig verlief:
gut: die Zusammenarbeit mit den Jugendlichen; gute Erfahrungen mit den Mietern; 
verständnisvolle und hilfsbereite Nachbarn mit der Familie Kammermann; erster Jahresputz



heikel: das pjh ist sowohl Jugendhuus als auch Gastrolokal; teilweise zu laute 
Sommernachtsprays durch jugendliche MieterInnen
schwierig: Littering von Jugendlichen (im Sommer / Herbst 2015) & Parties, die ausarteten

Hanspeter wird mit einem kleinen Geschenk für seine Arbeit bedankt.

11  Varia
• Armin Koch: Eine Steckdose in Küche fehlt. Dies ist laut Urs Köpfli bereits im Auftrag. 
• Benno Büeler: Das Licht beim Grillplatz unterhalb des pjh brennt manchmal 

nächtelang, (Zeitschalter?). Ebenfalls ist das Licht sehr grell. (Abdunkelung?)
• Samuel Müller: teilt mit, dass online-Anmeldungen für Verein pjh nicht funktioniert. 

Martin Gasser wird dies angehen.
• Sebastian Moos: Beschriftung pjh mit Sponsoren und Helfern wird im laufenden Jahr 

noch entstehen.

12 Abschluss
Danksagung im Namen des Vorstandes an alle Anwesenden fürs Kommen. Ebenfalls einen 
grossen Dank an alle Mitglieder vom pjh für ihre grosse Unterstützung!
Einladung zum anschliessenden Apèro - Danke Urs Köpfli und Kurt Süess fürs Vorbereiten 
und Organisieren des Apèro!

Priska Emmnegger  -  Im April 2016


